

## Lothar Mark

Bundestagsabgeordneter, Mannheim

*Alles ist vernetzt und unser menschliches Dasein ist geprägt durch alles*

Ich hatte schon immer ein sehr breites Interessenspektrum. Studiert habe ich Geografie, Politische Wissenschaften und Geschichte. Als Bürgermeister der Stadt Mannheim war ich zuständig für Kultur, Sport, und Bildung – fast alle Lebensbereiche waren erfasst. In meiner Tätigkeit als Bundestagsabgeordneter bin ich ebenfalls sehr breit gefächert mit Haushaltsausschuss und Auswärtigem Ausschuss, zuständig für ganz Lateinamerika, Karibik, Spanien, Portugal, Andorra, Italien, Griechenland, Zypern, Malta, San Marino und – Vatikan.

Diese Erweiterung der Aufgabenfelder war gleichzeitig eine Horizonterweiterung. Zunächst mit Blick in die Bundesrepublik, dann mit Blick in die Welt.

Wir können aus Begegnungen mit Entwicklungs- und Schwellenländern nur profitieren. Gelassenheit, Zufriedenheit lernen – aber auch verstehen, dass einem nicht alles zufließt, sondern dass man was tun muss. Und wir müssen von dem, was wir heute haben, was wir uns zum Teil mit Hilfe dieser Länder erarbeitet haben, wieder zurückgeben.

Für Deutschland würde ich gern erreichen, dass wir begreifen, dass unsere Weiterexistenz in Wohlstand nur möglich ist, wenn wir uns verstärkt Bildung und Kultur zuwenden. In der Metropolregion Rhein-Neckar müssen wir lernen, noch intensiver zusammenzuarbeiten, die Konkurrenzsituation abzubauen.

**Nach meiner Pensionierung möchte ich sagen können: Ich bin immer der geblieben, der ich war, bin für Dinge eingetreten, für die ich jederzeit wieder eintreten würde. Ich habe einen geraden Weg zurückgelegt.**

